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　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。

会長の時間



 

■ 本日のプログラム ■
キャンドルパーティー

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

　　　　　　　　　　髙橋　直人会長
　皆さん、こんばん
は。最後の会長あい
さつとさせていただ
きます。一昨年の
キャンドルでは異例
な臨時総会があり、
ノミニーが１日で第

88代の会長に任命されました。次の日からエレクト
ということで、大変な緊張感の中を過ごしてまいりま
した。
思い起こせば、一昨年の８月に PETS で紋別に西村パ
スト会長と道程を走って行きました。その中で私は西
村パスト会長に悪態をついて「もう僕はこの道は嫌で
す。多分、紋別には来ることはないと思います。地区
大会も多分、欠席だと思います」という話をしていた
ら、なんとノミニーに選出されて、それから３回も紋
別に行くことになってしまいました。
それはそれでいいのですけど、その後、人事で吉田英
一会員に副会長をお願いしました。そこで幹事がなか
なか決まらず、吉田副会長のツテで東堂幹事をご紹介
していただき、東堂幹事には本当にお世話になりまし
た。
その８月に３人で会食して、これからのことを話し合
いまして、なんとか第一例会を迎えることができたの
です。東堂幹事の手順の良さで本当に一年間を乗り越
えることができたと思います。
47回のつたない会長のあいさつも、なんとか、起承

転結だけはまとめていこうと思ったのですけど、見苦
しいお話をしたと思いますが、今日のこの席でロータ
リーの友情に甘えさせていただき、お礼を申し上げま
す。
私は、歴史と伝統のある釧路ロータリークラブの会長
を仰せつかり、自信と誇りに思います。７月１日から
普通の会員になりますので、何とか歴史と伝統のある
釧路ロータリークラブを支えて行きたいと思いますの
で、皆さんのお力添えをよろしくお願いいたします。
最後になりますが、今日は一番先に名前を言わせてい
ただきます。東堂幹事、ありがとうございました。吉
田副会長、ありがとうございました。藤原副幹事、川
島副幹事、そして理事の皆さん、会員の皆さんのお力
添えで何とか乗り切ることができました。ありがとう
ございました。
次回からはエレクトが頑張ってください。私はゆっく
り見させていただきます。
皆さん、一年間ありがとうございました。

幹事報告　東堂　光春幹事
　皆さん、こんばんは。最後の幹事報告となります。
最後の幹事報告で悲しいお知らせがあります。この度、
大山さんが先週また左手を骨折いたしました。今はま
だ元気なのですけれども、来週は入院をして手術をさ
れるということなのです。このキャンドルパーティー
ではしっかり飲んでいただいて、入院生活をしていた
だきたいと思います。また年度末・年度始めに大山さ
んがいないので、事務局が少しバタバタするかもしれ

ませんが皆さん、ご了承の程お願いいたします。
小野田さんは元気にやっておりますので、よろしくお
願いします。
ホワイトボードの棚に過去の記念品の残り物がありま
すので、事務局の収納もそろそろ限界にきておりまし
て、皆さん後ほど飲みながらで結構ですので、欲しい
方はお持ち帰りいただければと思います。ニコニコ袋
もご用意させていただいておりますので、よろしくお
願いいたします。
幹事報告は以上となります。

退会のご挨拶
ＮＴＴ東日本釧路支店長　沢田　和泰君

　皆さん、こんばん
は。ＮＴＴ東日本の
沢田です。６月 17
日の発令をもちまし
て、今回６月 30日
付けでＮＴＴ東日本
を完全退職しまし

て、７月より株式会社つうけんに入社して、つうけん
ビジネスという会社で働くことになりました。俗にい
う役職定年という感じです。
この釧路ロータリークラブに入会をお認めいただきま
して、三年間いろいろ委員長もやらせていただきまし
たし、こういった地元の名士の方々と懇親を深めさせ
ていただいたことは、私にとってもすごく良い経験に
なりましたし、今後も糧になると思っています。本当
にありがとうございました。
NAYUTA の会でもメンバーにはなっておりましたけ
れども、回数も少なかったですし、かつ一度も優勝す
ることもなく、低位置のブービー賞かブービーメー
カーでずっとやらせていただきました。ちょっと心残
りがありますので、札幌の少し簡単なコースで腕を磨
きたいと思っています。
後任は、初めて釧路に北海道以外の人材が来ることに
なっております。東京生まれの東京育ち、東京と神奈
川しか勤務したことがなく北海道が初で、しかも釧路
に着任するという 44歳の支店長が来ます。分からな
いことばかりだと思いますので、皆さん、もしご入会
が認められた際には温かく見守っていただければと思
います。
私は三年間釧路にいて、本当に大好きな釧路でしたし、
東北海道が大好きです。なので、札幌に帰りましても、
釧路の大好きな所を周りの人たちに拡散して、応援隊
長として宣伝活動をして行きたいと思いますので、よ
ろしくお願いいたします。
最後になりますけども、90年、100 年と続く、この
釧路ロータリークラブの今後のご繁栄とここにいる会
員の皆さまのご健康とご多幸を祈念させていただい

て、最後のごあいさつにさせていただきます。どうも
ありがとうございました。

（点鐘）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　それでは、これよ
りキャンドルパー
ティーを開催させて
いただきます。本日
の司会を務めさせて
いただきます親睦活
動委員会委員長の石
井です。今日一日、よろしくお願いいたします。
それでは早速ですが、開会のごあいさつをクラブ運営
委員会・濱口大委員長より、よろしくお願いいたしま
す。
　
クラブ運営委員会　濱口　憲太委員長

　皆さん、こんばん
は。クラブ運営委員
長の濱口です。いよ
いよキャンドルパー
ティーを迎えること
となりました。髙橋
丸、いや、タカタニッ

クは昨年の７月に出航されまして、一年間の大航海を、
髙橋会長そして吉田副会長、東堂幹事を筆頭に三役の
皆さま、われわれ船員が一同になって、次から次へと
襲い来る数々の荒波を一致団結して敢然と乗り越え、
タカタニックは堂々といま、無事帰港を迎えました。
本当に大変お疲れ様でした。
石井委員長、小野寺副委員長、田坂副委員長をはじめ
とする親睦活動委員会の皆さま、一年間の毎月毎月、
本当に楽しい親睦を深められる素晴らしい例会を多く
設えていただきまして本当にお疲れ様でございまし
た。どうもありがとうございました。本日もよろしく
お願いします。
髙橋会長年度の最終・最後の例会ということです。タ
カタニックの栄えある帰港を盛大にお祝いしながら、
皆さまで楽しく大いに盛り上がってまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いいたします。
それでは、これより釧路ロータリークラブ、キャンド
ルパーティーを開催させていただきます。一年間、あ
りがとうございました。よろしくお願いします。

乾杯のご発声
後藤　公貴直前会長
　皆さん、こんばんは。ある意味、大変釧路らしい天
候で本日の最終例会を迎えられました。髙橋会長をは
じめとする三役の皆さん、そして理事者の皆さん、そ
して会員の皆さん、一年間の活動、大変お疲れ様でご
ざいました。
特に髙橋会長は、一年間精力的にロータリーにどっぷ
りつかりながら活動をされて、よもややり残しなどは
ないと思っておりますが、僕も昨年経験したのですけ
ども、「あの時、ああしておくと良かったな」とか「こ
ういうふうに動いていたら、言っていたら良かったな」
という反省は残りの６月 30日までに出てくるものだ
ろうなと思っているのです。
髙橋会長は、先ほど７月１日から普通の人になると
おっしゃっていましたが、パスト会長という大事な役
職が実は残っております。これまで培われた経験を生
かして、ぜひクラブの力に、そして来年の荒井会長の
力になるように、お力添えを引き続きお願いをしたい
と思います。
今日は、今年度一年間のねぎらいと思い出を語る一日
になるであろうと思っています。髙橋会長が「はじけ
る」とおっしゃっております。ぜひ、頑張った皆さん、
頑張っていない皆さんも一緒にはじけて、いい思い出
に残る一日にしてまいりましょう。それでは乾杯に入
らせていただきます。
髙橋会長をはじめとする皆さんの一年のご労苦に敬意
を表させていただいて、乾杯の発声でご唱和をお願い
致したいと思います。一年間、大変お疲れ様でした。

（乾杯）

出席 100 パーセント表彰
出席委員会　沢田　和泰委員長
　皆さま、委員長
の最後のお仕事と
なります沢田です。
一生懸命、集計し
て今日の日を迎え
ましたので、今回
出席 100 パーセン
トの皆さんへ出席優秀者として記念品を贈呈したいと
思います。これから名前を読み上げますので、ぜひ皆
さんの拍手で祝っていただいて、樋口さんから記念品
を受け取っていただければと思います。
まずは、例会とメークアップ出席率 100 パーセント
で発表させていただきます。
荒井剛君、石井孝行君、川島勝典君、工藤彦夫君、小
船井修一君、佐藤貴之君、杉村荘平君、関向一君、田
坂渉君、田中正己君、東堂光春君、西村智久君、濱口

憲太君、藤原工君、舟木博君、八幡好洋君、横田英喜
君、吉田潤司君、吉田秀俊君、日理一哉君。
以上が例会とメークアップの出席率 100 パーセント
の方、20名の方です。本当にありがとうございました。
おめでとうございます。
そして、2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会
の出席率 100 パーセントです。100 パーセントの方
は２名いらっしゃいます。
まずは、吉田英一君、続きまして会長の髙橋直人君で
す。
100 パーセント素晴らしいです。最後に 100 パーセ
ント出席者を代表して、吉田英一君から一言コメント
をいただきたいと思います。よろしくお願いします。

2024-2025 年度釧路ロータリークラブ例会出席率
100 パーセント受賞者のコメント
吉田　英一会員

　皆さん、こんばん
は。今日はたくさん
例会に来ていただき
まして、ありがとう
ございます。実は私、
そちらにいらっしゃ
る木下年度に入会を

させていただいております。その時のスポンサーの一
人の前田秀幸君が「彼は出張の多い方なので、例会の
出席は見込めないのでよろしくお願いします」と言わ
れたと思うのですけども、そう言われて僕が副会長を
受けた時にいろんな方から「副会長なんて似合わない
な」と言われ、「ロータリーでやるタイプじゃないで
しょ」とも言われたのですけども、そこで「全部、行っ
てやろう」と目標設定をして、前回も話ましたけども、
「能力の差は１パーセント、努力の差は99パーセント」
ということで、頑張って 100 パーセント出席ができ
ました。これも皆さんのバックアップがあってのこと
と思っております。
来年からは普通の人になりますけども、皆さんよろし
くお願いします。ありがとうございました。

事務局員へ感謝の花束と記念品の贈呈
ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　大山　葉子さん

　すみません、今年
度の始まりに突然コ
ロナになって第一例
会を欠席しました。
最後もこのように骨
折してしまいまし
た。

看護師さんに「キャンドルに出たいので、お酒は飲め

ますか」と聞いて来ました。すると「そんなに浴びる
ほど飲まなければ大丈夫だ」と言われたので、今日は
加減しながら飲ませていただきます。
小野田さんも若いので、いろいろ吸収力もすごいし、
新しい知識もたくさんあるので、すごく安心して去る
ことができます。
皆さんにいろいろたくさん助けていただいて、ありが
とうございます。優しくしていただいて去りがたい気
持ちもあるのですが、これからも自分の趣味である書
道で頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願
いします。ありがとうございました。

ご挨拶
釧路ロータリークラブ事務局員　小野田　伸子さん

　皆さん、こんばん
は。今日はありがと
うございます。突然、
言われましたので、
いま私の頭が真っ白
ですが、４月からお
世話になりました。

私は普通に働くのが 20数年ぶりなので、お声をかけ
ていただいた時には務まるのかなという不安のほうが
多くて、その不安の中で来させていただきました。
大山さんの優しい指導があり、なんとかここまでやっ
てきました。まだまだ覚えたてなので、分からないこ
とばかりなのですが、７月末にはいなくなってしまう
ので、なんとか頑張りたいと思っておりますので、末
永くよろしくお願いしたいと思います。
今後ともよろしくお願いいたします。

センチュリーキャッスルホテル様へ感謝の記念品の贈
呈
プレゼンター　髙橋　直人会長
ご挨拶
センチュリーキャッスルホテル　　　西澤様
　こんばんは。センチュリーキャッスルホテルの西澤
です。まずは一年間、髙橋会長、東堂幹事はじめ三役
の皆さん、本当にお疲れ様でございました。
そして、親睦委員長の石井さん、本当に一年間、丁寧
な式次第を私どもにいただきましてありがとうござい
ました。
次年度の荒井会長年度も 90周年に向かう大切な一年
かと思います。私たちも精一杯お手伝いさせていただ
ければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたし
ます。
本当にありがとうございました。

キャンドルサービス　三役入場

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
石井委員長に代わって、後半の進行を副委員長の小野
寺が務めさせていただきます。
今年一年間をいろいろな役職を務められた各委員会の
方から、テーブルの自席にて一言のスピーチをいただ
きたいと思います。
それでは、先ほどもご挨拶いただきましたが、改めて
の委員会報告としてクラブ運営委員会の出席委員会か
ら沢田委員長、よろしくお願いいたします。

出席委員会　沢田　和泰委員長
　本日、登場回数の多い沢田です。今日、最後のお役
目を終わらせていただきまして、一年間の皆さまの出
席率をきっちり集計させていただきました。難解なエ
クセルを引き継いで今年一年をエクセルと格闘してま
いりましたが、エクセルファイルが壊れることなく、
無事にやり切れたかなと思っております。メークアッ
プの怪しげな集計があるかもしれませんけれども、お
およそ 100 パーセント合っていると思いますので大
目に見ていただければと思います。
　今年一年間、皆さんのご協力とご出席いただきまし
てありがとうございました。
　
親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　親睦委員会委員長の石井です。今年度、親睦委員会
は 12回の委員会と 12回の夜例会をきっちりこなさ
せていただきました。いずれもとても楽しい会で、な
かなかこのような経験をさせていただけたことは、親
睦委員長とか去年は副幹事をやらせていただいて、釧
路ロータリークラブを広く見ることができる経験をさ
せていただいた気がします。
これも、髙橋会長と三役の皆さま、濱口大委員長、そ
して親睦委員会の皆さまにご協力をいただいたお陰と
思っております。この場を借りてお礼申し上げます。
一年間、ありがとうございました。

プログラム委員会　脇　　弘幸副委員長
　こんばんは。プログラム委員会の脇です。瀧波委員
長は、一年間頑張り過ぎたのか今日は疲れ果てて欠席
なのです。ということで、私から一年間の報告をさせ
ていただきます。
　今年のプログラム委員会のメンバーはすごいので
す。奥にいるパストガバナーの吉田潤司さん、パスト
ガバナー補佐の石田博司さん、そしてもう一人が浅川
君、この強力なメンバーで進めて来たのですけれども、
瀧波委員長の発想力と行動力で、瀧波委員長が企画も
実施も全てを担ってくれたことで、私は横で「それ、
いいね」と言っていただけの一年間でした。
　唯一、役割が回ってきたのが実は今日です。一年間

の年度の中で、やっと役割をいただけました。今日が
今年度のピークです。一年間、頑張ってはいないので
すけれども、いい一年だったと思います。
　瀧波委員長のお陰で、いろいろなテーマで皆さんに
例会を提供できたのは良かったなと思います。もっと
話したかったのですが、一年間を皆さんのご理解とご
協力の下で終えることができます。本当にありがとう
ございました。

クラブ会報・雑誌委員会　堀　　充利委員長
　クラブ会報・雑誌委員会の委員長を務めてきました
堀です。関向さんの厳しい指導の下で皆さんの協力を
いただきまして一年間やって来ることができました。
関さんにはかなり指導をしていただきまして、写真も
かなり上手くなったと思っています。皆さんの協力を
いただきましていい写真が撮れたと思っています。よ
く見てみると、もしかしたらボケているかもしれませ
んが、そこはご容赦いただきたいと思います。
　一年間を無事に終了できましたので、皆さんに協力
いただきましてありがとうございました。今後ともよ
ろしくお願いいたします。

会員増強･選考･職業分類委員会　得地　 哉委員長
　皆さん、こんばんは。面白い話ができるほど何もし
ていなくて髙橋会長、申し訳ございません。私の今年
の例会出席率が３割未満です。メークアップを入れて
もそれくらいでした。本当に申し訳ございません。
　個人的な事情は多々ありましたが、それにしても私
の努力が足りなかったと反省しております。その分を
来年度、荒井次年度に恩返しして、ということで髙橋
会長、ごめんなさい。すみませんでした。以上です。
ありがとうございました。
　
クラブ研修委員会　杉村　荘平委員長
　研修委員長の杉村です。今のボールに返す話をする
と５分くらいかかりますので、『Cool Stay 釧路』は
Cool Stay 釧路として頑張っておりますが、ロータリー
として話したいと思います。
　髙橋キャビネットの皆さん、本当に一年間ご苦労様
でした。ありがとうございました。
　研修委員長としてたいしたことは行っておりません
が、研修委員会は炉辺会合・情報集会で僕なりに真剣
に、かなり一週間くらいかけてグループ分けを行った
のです。ホントに。
この人とこの人をくっつけて、この人とこの人をこう
やって、とやって間違いなくみんなは出席してくれる
なと思ったら、グループによっては３人くらいの出席
しかいなくて「あれれ、違うじゃない」になったりし
て、そんなもんだろうと思いながらも髙橋年度に多少
は貢献したいと一生懸命頑張ったというお話でござい

ます。
　いろいろご苦労もあったと思いますが一年間、ご苦
労様でございました。ありがとうございました。

社会奉仕委員会　中村　　司委員長
　こんばんは。私もたいそうなこと言えないのですけ
れども。西池副委員長とともに一年間、活動をさせて
いただきました。委員会は１回だけという大変寂しい
内容となってしまいました。私の例会出席率が非常に
低いということで、そういうことから責任を感じて大
変申し訳なく思います。
　来年度以降は、ちゃんと出席してこれを返して行き
たいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。一年間、ありがとうございました。

職業奉仕委員会 　及川　雅順副委員長
　皆さん、こんばんは。久しぶりの話です。職業奉仕
委員会副委員長の及川です。うちの委員長は全然、連
絡もくれないで、今日、会場に来たら「及川さん、な
にか話してください」といきなり言われました。それ
には困ったなと思いながら、こんなことを言ったらみ
んなに笑われるかもしれませんが、職業奉仕委員会に
は副委員長で１回しか呼ばれていないのです。何をし
ているのよ、という話です。
　まぁ、一年間、田中委員長を含めて職場訪問例会と
かいろいろ行いました。よくやったと思います。どう
もありがとうございました。

国際奉仕委員会　八幡 好洋大委員長
　八幡です。本日欠席の村上委員長に代わりまして皆
さまにお礼を申し上げたいと思います。
国際奉仕委員会としては、メインイベントに台湾訪問
がありますが、多くの皆さまにご参加をいただきまし
た。僕は参加できなかったのですが「すごく楽しい台
湾だった」と聞いております。僕は台湾には行けなかっ
たのですが、台湾の方々が釧路に来られた時のお迎え
の会に参加させていただく機会がありました。釧路に
いながらそのような方々と交流ができる機会があるこ
とを学ばせていただきました。
来年は国際大会が台湾で、そして周年も台湾で、年に
２回台湾に行く機会があるという貴重な一年となって
おります。ぜひ、皆さんに奮ってご参加いただければ
と思います。
今年一年、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　横田　英喜委員長
　青少年奉仕委員会委員長の横田です。青少年奉仕委
員会は八幡大委員長から連絡を受けた時ですけれど、
その 30分前に荒井会長エレクトから重大な任務を命
ぜられ、そのショックを受けたところに青少年委員長

の話を受けました。
　とはいえ、大変な委員会だとは思っていたのですが、
野球大会、アイスホッケー、ロータリーカップ、イン
ターアクト、ライラセミナー、と若い方と接すること
の多い委員会です。パワーを受け取るので大変なこと
は大変なのですが、ロータリーをやっていたからこそ
この活動ができたので、いい委員会に配属させていた
だいたと感謝をしております。
　次年度の話になりますが、全道から集まって来る野
球大会をいい所で試合をさせてやりたいという想いが
あり、８月２～３日に市民球場で行うことができます。
皆さんに来ていただいて、次年度の青少年奉仕委員会
を応援していただければと思います。
　ありがとうございました。

ロータリー財団寄付推進委員会　川本　和之君
　皆さん、こんばんは。川本です。委員長、副委員長
が欠席と言いながら、私は委員長がどなただったのか
なと思い浮かばないという不良会員もいいところなの
ですが。
　私は「寄付をしてください」と言うのがあまり好き
ではないので、ほどほどに皆さんが寄付をしていただ
けたらいいかなと思っております。次年度は荒井君が
会長ですが、国際的なマッチングとか、ＩＲのお金を
いかに使っていい奉仕ができるかがひとつの形です
が、心ある方には寄付をしていただいて国際的な貢献
をしていただけたらと思っています。
　余談になりますが、先ほどの花束の大山さんは、私
が幹事の時の１カ月目で足を骨折して１カ月入院をし
たことがありました。「大山さん！　またやったのか」
と記憶が脈々とよみがえってきました。次年度の幹事・
横田君、大山さんがいなくても小野田さんがおります
からめげずに頑張ってやっていただきたいと思いま
す。ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会　西村 智久大委員長
　濱谷委員長になり代わって、乗り移った気持ちで話
します。
今年はいつもどおりに米山記念ゴルフ大会だけをやら
せていただきました。例会には、１回も出席しており
ません。ごめんなさい。来年の荒井年度では「１回は
出席したい」と伝えますので。
一年間、全くお世話になっておりません。ありがとう
ございます。

嵯峨記念育英会委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばんは。嵯峨記念育英会委員会委員長
を務めております吉田です。
　私は数ある例会の中でも嵯峨記念の例会が大好きな
のです。それを担当できたことを大変嬉しく思ってお

ります。
ただ、来年は脇君が委員長ということで、今日の私は
短くしますので、来年は脇君から嵯峨育英会の話を
ビッチリと聞いていただければと思います。
さっき、及川副委員長から「委員会を１回しか行って
いない委員会はとんでもない」とありましたが、私た
ちも１回しかやっておりません。副委員長は白崎君で
すので、及川君が副委員長でなくて良かったなと感じ
ているところです。
来年も子どもたちのために頑張ると思いますので、引
き続きよろしくお願いいたします。

親睦活動委員会　小野寺　俊副委員長
　以上、各委員会の委員長または担当の委員の方から
「一年を振り返って」ということでスピーチをいただ
きました。ありがとうございました。
　一年間、大変お世話になりました。ありがとうござ
いました。

（ご歓談中）

髙橋会長へ記念品の贈呈
プレゼンテーター　東堂　光春幹事
　髙橋会長、約２年になりますが本当にお世話になり
ました。僕のスキルを上げてくれたのも髙橋会長だと
思います。本当にありがとうございました。

今年度三役の皆さまに花束の贈呈
プレゼンターは次年度三役の皆さま

副幹事の二人に記念品の贈呈
プレゼンターは次年度副幹事の二人

髙橋会長謝辞
　皆さん、今日は花束と副幹事にまで記念品をいただ
きましてありがとうございます。
　皆さまには一年間、本当にいろいろなことでお世話
になりました。
　これから荒井年度になりますけれども、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。
　一年間、本当にありがとうございました。

（髙橋年度三役から荒井年度三役へバッジの交換）（拍
手）

ご挨拶
荒井　　剛会長エレクト
　こんばんは。次年度から会長を務めさせていただき
ます荒井です。

まずは髙橋会長、
吉田副会長、東堂
幹事、また二人の
副幹事、本当にお
疲れ様でした。毎
回、例会で髙橋会
長が「今日も楽し
い例会にしましょう」と言っていた言葉が私も好きで
した。白幡さんが新入会員歓迎会の夜間例会の中締め
でも、そのことに触れられていたと思います。あの一
言が毎回の会長あいさつのなかでされていて、今日も
楽しい例会だなといつも思っていた次第です。　
また髙橋会長のスローガンとして「奉仕活動に参加し
てロータリーを楽しもう」というスローガンを掲げら
れていたと思います。今年も社会福祉事業としては、
二年目になる釧路湿原の探索事業、そして国際奉仕事
業としてタイのグローバル補助金に参画されて、楽し
いロータリーを経験されたものと思っております。私
もグローバル補助金として一緒にタイに同行させてい
ただいたこと、とてもいい思い出になりました。本当
にお疲れ様でございます。
その髙橋会長から、この歴史と伝統のある重いバッジ
を先ほどいただきましたので、この思いを受けて次年
度７月１日から横田幹事と池田副会長、また田坂副幹
事、日理副幹事と一緒にやって行きたいと思っており
ます。
先日、カルガリーに行って来ました。『４つのテスト』
が書かれたコインがあったので、このコインをお土産
屋で買って、副会長、幹事と２人の副幹事にもお渡し
しました。この５人で４つのテストを胸に頑張ってま
いりたいと思います。
三役は、お酒は飲めませんが、一生懸命務めてまいり
たいと思いますので、どうぞご協力の程、よろしくお
願い申し上げます。

（手に手をつないで）

中締めの挨拶 
滝越　康雄パスト会長

もう登壇はないなと
思っていましたら、
この前、石井さんか
ら「三年前の会長の
残業がひとつある」
ということで、
2022 年度会長とし

て締めのあいさつをさせていただきます。
一年間のロータリー活動をフルマラソンに例えます
と、会長は３か月前から脱水症状みたいにフラフラに
なってきていました。42,195 キロのキロ数のうち、

もうキロではなくて、あと 195 メートルですので、
そのゴールを切って、毛布に包まれて、アスファルト
にぶっ倒れる、そういうことです。明日からは得意の
クリーニング用の洗剤の原液を頭から被って、心身と
もにロータリーの垢を落として、安らかに休んでくだ
さい。「お眠り」と言ったらチンですから、「お休み」
ですから失礼はないと思いますので。
髙橋会長に至った経緯は皆さんご承知のとおり、
2023 年の５月１日に当時の清水エレクトがダウンし
てしまいました。もう最悪の状況でした。当時の中島
幹事が逆算してアドバイスをしてくれました。誰を会
長にするかでは、私も人脈が尽きていまして、よく行っ
ている舟木会長に相談しました。悪かったのですけど
も暴力的にねじ伏せたのです。髙橋会長の弱いところ
は奥さんだから、髙橋家の天下の奥さんが「いい」と
言ったらいいのだから、ということで。その後も、舟
木さんがやるというのでお任せしていましたら、舟木
さんが大変なご苦労されて、大変ご迷惑をかけたこと
お詫び申し上げます。
また、毎週毎週の原稿への熱の入れ方です。ひとつの
活字で見ると、あれだけ熱心な会長さんはいないなと
思っていました。私も、振り返って私がどんな話をし
たか記録を見たら、とっても喋られないすごいことが
書いてあるのです。なんて書いてあるかというと、「フ
ランス革命の時にマリーアントワネットがギロチンに
かけられた。ギロチンで首切られた人は、何秒間意識
があったか。25秒だ」と。これを喋ろうかなと思っ
たけど、さすがにクレームが入るので控えましたけど
も。話の向きが違います。それほど原稿というのには
苦しめられるものでございます。明日からは、ゆっく
りとお休みいただいてください。
次の荒井会長に期待したいと思います。荒井会長にも
大変な時期が来るかなと思っています。私、こんなこ
と喋る予定はなかったけども、台湾という国が問題
じゃないですか。世界情勢というと台湾、台湾、台湾
です。何か動き出すような気がしています。その時に、
思慮深い判断をする時期かなと思っています。それな
りの判断で期待しています。
ということで最後の締めは、三本締めで行きたいと思
いますので、ご起立をお願いいたします。

（三本締め）

親睦活動委員会　石井　孝行委員長
　以上をもちまして、2024-2025 年度釧路ロータリー
クラブキャンドルパーティを終了させていただきま
す。
　一年間をとおしての例会へのご参加、ご協力、誠に
ありがとうございました。



 

キャンドルパーティスナップ



本日のニコニコ献金

■髙橋　直人 1 年間ありがとうございました。　弾けます。
■吉田　英一 1 年間つたない司会でしたが無事終えることが出来そうです。　副会長としても大変お世話
　　　　　　　になり、ありがとうございました。
■東堂　光春 1 年間不甲斐ない幹事でしたが、何とかここまで来れました。ありがとうございました。
■川島　勝典 至らぬ副幹事にお付き合いいただき 1年間ありがとうございました。
■藤原　　工 1 年間誠に有難うございました。会員の皆様と三役の方々のおかげで、大変貴重な経験をさ
　　　　　　　せていただきました。
■石井　孝行 1 年間勉強させて頂きました。ありがとうございました !!
■後藤　公貴 1 年間おつかれさまでした。
■舟木　　博 1 年間お世話になりました。
■土橋　賢一 ニコニコします。1年間ありがとうございました。
■西村　智久 1 年間、皆様のご協力、ご出席誠にありがとうございました。
■濱口　憲太 1 年間、皆様のご協力、ご出席誠にありがとうございました。
■杉村　荘平 1 年間ありがとうございました。　弾けます。
■荒井　　剛 今年 1年ありがとうございました。　次年度もよろしくお願いします。
■横田　英喜 1 年間ありがとうございました。　
■篠原　信雄 結婚祝いにつき
■荒井　　剛 
■西村　智久 
■佐藤　貴之 
■青田　敏治
■伊貝　正輝 
■吉井　　透 
■髙橋　直人 
■篠原　信雄 
■濱口　憲太 

今年度累計　　614,000 円　　


